

ND de Fatima et Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus éclairés au petit matin par les prières lumineuses déposées les jours précédents



Messe du mardi de la 25^e semaine du TO les années paires

Support pour méditation écrite des textes de la messe de ce jour

Première Lecture (Pr 21, 1-6.10-13)

Maximes diverses pour une vie droite

→ ...en fait, Tu T'appuies sur leurs désirs pour obtenir d'eux les actions que Tu souhaites !

→ ...mais Tu respectes sa liberté d'homme.

→ Bref, Tu "diriges ou Tu veux son cœur,

Le Seigneur dispose du cœur du roi comme d'un canal d'irrigation, Il le dirige où Il veut.

→ La messe de ce jour nous donne à méditer 10 des 31 versets du chapitre 21 du Livre des Proverbes...

→ ...fait à première vue de maximes vraiment très diverses !

→ Le 1^{er} verset de ce chapitre est très étrange : le roi ne serait donc pas maître de son cœur, alors que tous les autres le sont ?

→ Certes, Seigneur, le cœur du roi n'agit pas que sur sa conduite : car sa conduite agit sur la vie de ses sujets, or Tu veux veiller à cela

→ Enfin, on lit dans les Prophètes (les rois d'Assour, puis de Babylone avec leurs désirs de conquêtes) et dans l'Exode (Pharaon dont Tu as "endurci" le cœur) :

→ Un canal d'irrigation n'est pas facile à manœuvrer : on a une vanne à la source, et une à chacune de ses sorties, point

→ ...dont il Te faut un moyen pour "diriger" le roi dans la direction que Tu souhaites pour son peuple !

2 La conduite d'un homme est toujours droite à ses yeux, mais c'est le Seigneur qui pèse les cœurs.

→ Attention, personne ne peut être seul juge de sa conduite !

3 Accomplir la justice et le droit plaît au Seigneur plus que le sacrifice.

→ Et ne compte pas sur tes "sacrifices"...

4 Regarder de haut, se rengorger : ainsi brillent les méchants, mais ce n'est que péché.

→ ...pour cacher à Dieu ton absence de justice !

→ Et ne rengorge pas de ta bonne conduite en regardant de haut...

5 Les plans de l'homme actif lui assurent du profit ; mais la précipitation conduit à l'indigence.

→ ...tu resterais dans le péché !

→ Te précipiter t'empêche de réfléchir...

6 Une fortune acquise par le mensonge : illusion fugitive de qui cherche la mort.

→ ...et aussi d'avoir l'aide de l'Esprit Saint !

→ Et mentir, c'est "chercher la mort" !

10 Le méchant ne désire que le mal ; il n'a pas un regard de pitié pour son prochain.

→ Manquer de toute pitié...

→ ...désigne le vrai "méchant"

11 Quand on punit l'insolent, l'étourdi devient sage ; le sage, il suffit de le raisonner pour qu'il comprenne.

→ ...Plus dur pour l'insolent de se sortir de son péché...

→ ...que pour l'étourdi !

12 Le juste considère le clan du méchant : le méchant pervertit les autres pour leur malheur.

→ C'est de loin et avec recul que le juste observe le méchant...

→ ...car il est contagieux !

13 Qui fait la sourde oreille à la clameur des faibles criera lui-même sans obtenir de réponse.

→ Qui, mon Dieu qui, ne sera jamais un jour très "faible" ?

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 118 (119), 1.27, 30.34, 35.44

R/ ^{35a}Guide-moi, Seigneur, sur la voie de tes volontés

→ Le psaume de ce jour nous donnent à méditer 6 des 176 versets du Psaume 118

1 Heureux les hommes intègres dans leurs voies qui marchent suivant la loi du Seigneur !

→ Ce verset 1 nous est souvent rappelé pour qu'on sache bien le bonheur...

→ ...à marcher suivant la Loi du Seigneur !

27 Montre-moi la voie de Tes préceptes, que je médite sur Tes merveilles.

→ ...sans trop nous plaindre de ne pas assez nous montrer, nous guider !

30 J'ai choisi la voie de la fidélité, je m'ajuste à Tes décisions.

→ Réaffirmons chaque jour notre désir de fidélité...

35 Guide-moi sur la voie de Tes volontés, là, je me plais.

34 Montre-moi comment garder Ta loi, que je l'observe de tout cœur.

44 J'observerai sans relâche Ta loi, toujours et à jamais.

→ ...et "d'observer sans relâche Ta Loi" ...

→ ...et pour toujours et à jamais !

Acclamation (Lc 11, 28)

Alléluia. Alléluia.

Heureux ceux qui écoutent la parole de Dieu,
et qui la gardent !

Alléluia.

→ La liturgie du jour nous donne 3 des 56 versets
du chapitre 8 de l'évangile selon Saint Luc...

Évangile (Lc 8, 19-21)

« Ma mère et mes frères sont ceux qui écoutent la parole de Dieu,
et qui la mettent en pratique »

→ ...j'ai ajouté [entre crochets] le
verset précédent, car il me semble
bien introduire ce passage.

Jésus disait à Ses disciples :

[¹⁸« Faites attention à la manière dont vous écoutez.

Car à celui qui a, on donnera ; et

à celui qui n'a pas, même ce qu'il croit avoir sera enlevé. »]

→ Seule la mise en pratique nous permet d'avoir
"la vie droite" évoquée dans la 1^{ère} lecture...

¹⁹ La mère et les frères de Jésus vinrent Le trouver,
mais ils ne pouvaient pas arriver jusqu'à Lui à cause de la foule.

²⁰ On le Lui fit savoir :

« Ta mère et tes frères sont là dehors, qui veulent Te voir. »

→ ...et donc un peu de
la sagesse que confère
l'écoute de la Parole.

²¹ Il leur répondit : « Ma mère et mes frères

sont ceux qui écoutent la parole de Dieu et la mettent en pratique. »

→ ...nous entrons dans la
très proche famille de Jésus
notre Seigneur et Sauveur !

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ A l'inverse, écouter la Parole de Dieu et la mettre en
pratique nous octroie un don bien plus grand qu'une sagesse :

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Jean Luc Ababie, vicaire de la paroisse

On est toujours un peu désemparé par cette réponse un peu "abrupte" à l'égard de Sa mère venu le retrouver pendant Son annonce du Royaume. Mais rappelons-nous qu'Il la connaît bien, et notamment dans sa mise en pratique au quotidien de sa promesse à l'ange Gabriel d'être "la servante du Seigneur."

Marie est ainsi devenue comme soumise à un canal d'irrigation : elle est entièrement dirigée par la Parole de Dieu. [Elle est donc doublement mère de Jésus : biologiquement, et spirituellement, par l'écoute et sa mise en pratique sans faille de Sa Parole d'Envoyé du Père.]

Alors, plutôt que la "plaindre", cherchons plutôt à l'imiter dans sa disponibilité, et le don de toute sa personne, à la Parole de Dieu ! Et demandons au Seigneur qu'à chaque fois que nous l'entendons, cette Parole nous réveille, sans que jamais nous y soyons "habitués". Et que cette Parole ne cesse de nous mener sur les chemins de la fraîcheur et de l'amour, Amen.

Méditation Prier au Quotidien

Sur Dieu je prends appui...

Méditation

Les cousins de Jésus, appelés « frères », viennent aux nouvelles. Mais pourquoi Marie ? Elle aussi voulait le voir, l'entendre parler du Père avec des mots tout simples. Jésus a toujours refusé de privilégier sa famille selon la chair, car il venait pour le salut du monde entier. Quand Jésus évoque l'attitude des vrais croyants, il pense à sa propre mère. Jésus veut souligner son mérite, le mérite de sa foi : « Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. » Par son privilège de Mère du Messie, Marie échappe à la condition commune. Par sa foi et son espérance, au contraire, Marie est non seulement admirable, mais imitable, et nous la voyons devant nous, loin devant nous mais parmi nous quand même, dans la longue caravane des croyants, des fils d'Abraham pèlerins de la foi. C'est bien là aussi que Jésus la situe au moment même où Marie attend dehors, hors du cercle de ses auditeurs, Jésus fait d'elle le modèle de notre foi. ★ Jean Lévêque, carme de la province de Paris

Méditation de La Croix

Marie Jo Guichenuy, présidente de l'association Unité Chrétienne

La mère et les frères de Jésus arrivent près de Lui. Pauvre maman, pauvres frères ! Jésus leur en fait voir de toutes les couleurs. Ils ne Le comprennent plus, Lui si sage (ainsi L'imagine-t-on). Durant une trentaine d'années tout aller bien et là tout d'un coup, leur fils, leur frère, quitte Nazareth pour une aventure qu'ils saisissent peu ou pas. Aujourd'hui des femmes et des hommes font des choix qui surprennent : ils vont quitter le bruit et la circulation de Paris pour habiter dans la Creuse ; il est informaticien et apprend le métier d'électricien ; elle est infographiste et reprend des études pour être psychomotricienne, et tant d'autres...

Pour Jésus, il y a un motif qui surpasse tout : le Royaume ! Et là, pour Lui, après des années de silence, c'est radical. Personne ne peut se mettre en travers de Sa route, que ce soit Sa famille ou Ses disciples, qui ne comprennent pas toujours ce qu'Il veut leur faire vivre : « Derrière moi Satan ! Tu es pour moi occasion de chute, car tes vues ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes » dira-t-Il à Pierre dans l'évangile de Matthieu alors que celui-ci vient d'entendre son Maître parler de Sa passion à venir. Jésus ne désire qu'une chose, nous connecter au Seigneur, Dieu créateur d'amour. Et pour cela, il n'y a qu'un chemin qu'Il a pris et qu'il veut que chaque chrétien prenne : écouter Dieu et mettre en pratique Sa parole.